

Guerlédan : Loïc Pinçon-Desaize publie un livre sur les prisonniers de guerre en Bohême



Ancien commandant de la brigade de gendarmerie de Mûr-de-Bretagne, Loïc Pinçon-Desaize est revenu à Guerlédan pour présenter son premier livre sur « La vie des prisonniers de guerre en Bohême ».

Ancien commandant de la brigade de gendarmerie de Mûr-de-Bretagne, Loïc Pinçon-Desaize vient de publier un livre sur « La vie des prisonniers de guerre en Bohême » durant la Seconde Guerre mondiale.

Loïc Pinçon-Desaize a été commandant de la brigade de gendarmerie de Mûr-de-Bretagne, dans les années 90. Il a mis à profit la retraite pour s'investir dans la généalogie familiale. C'est là que son intérêt pour une page de la Seconde Guerre mondiale s'est affirmé.

Le Télégramme. Qu'est-ce qui vous a attiré vers la Seconde Guerre mondiale ?

Loïc Pinçon-Desaize. J'ai retrouvé des documents et photos de mon père, prisonnier de guerre, qui a été envoyé dans un stalag. J'ai creusé un peu pour finalement trouver beaucoup d'informations.

Combien de temps vous ont pris vos recherches ?

Une vingtaine d'années dont dix pour le sujet des prisonniers de guerre en Bohême. J'ai d'abord créé un blog sur le Stalag IV C, un camp de prisonniers au nord de la République Tchèque actuelle. J'y ai répertorié tous les prisonniers connus. Je me suis même rendu là-bas, j'ai visité des lieux de combats de la Seconde Guerre mondiale, des musées. J'y ai fait de

merveilleuses rencontres avec des descendants de prisonniers. Certains m'ont confié un tas de documents. Je ne pouvais plus en rester à ne conter que l'histoire de mon père.

Qu'avez-vous fait alors ?

J'ai élargi mes recherches à toute la zone où près de 20 000 prisonniers étaient dispersés dans des « kommandos » autour du Stalag IV C. Grâce à tous ces écrits, ces témoignages, j'ai pu retracer la vie de ces prisonniers, presque au jour le jour, de 1940 à la libération en 1945. Je parle aussi de la libération et de la jonction des forces américaines et de celles de l'URSS. Mon père a eu la chance de repartir en France avec les Américains. Ce fut plus compliqué pour ceux libérés par les Soviétiques. Avec ce livre, je décris la vraie vie de ces prisonniers dont les conditions ont fluctué durant cinq ans et sont devenues très difficiles quand l'Allemagne nazie a connu ses premières défaites. C'est un livre qui fait découvrir une face cachée de cette Seconde Guerre mondiale.

Pratique

Le livre « La vie des prisonniers de guerre en Bohême » de Loïc Pinçon-Desaize est paru aux éditions Laurent Guillet. Il est disponible en librairie.